

*Une belle histoire  
de chez nous*



# La légende du Seigneur de Garo ND du Vincin, en Arradon

Il y avait jadis en petite Bretagne, aux confins d'Arradon et de Ploeren un chrétien digne de ce nom.

Celui-ci possédait auprès de son château de Garo (à mi-chemin entre Mériadec et Vannes) de nombreuses terres et toutefois, n'avait d'autre désir que de répondre à l'appel de l'Eglise pour libérer la Terre foulée jadis par les pieds du Fils de Dieu : la Terre Sainte. L'Histoire n'a pas conservé de quelle Croisade il s'agit, en dépit des suppositions des uns et des autres....

Le Seigneur de Garo se fit donc croisé et fut fait prisonnier par les Sarrasins près de Bethléem, rebaptisée *Béléan* en breton. Il fut enfermé avec son écuyer dans une sorte de grand coffre pour être mis à mort le lendemain. Privé de tout secours humain, sans autre appui que le Ciel, il fit vœu de construire chez lui une chapelle à la Sainte Vierge en lui demandant de les délivrer.

Et voici que —dit la légende- pendant la nuit, tout seul et miraculeusement, le coffre traverse la mer, le golfe, la rivière du Vincin et finit par d'échouer contre un rocher, un peu au-dedans des terres. D'aucun disent que des villageois furent attirés par les cris des deux croisés et les délivrèrent de leur prison mobile. Un chanoine a attesté au XIX<sup>e</sup> s. avoir vu de ses yeux les ferrures du dit coffre aux archives diocésaines. Comme le disent plaisamment les Italiens : « *Si non e vero, e ben trovato* » ce qui signifie : « *Si ce n'est pas vrai, c'est bien trouvé !* »

Merveilleusement exaucé par Notre Dame, sain et sauf avec son fidèle écuyer, le Seigneur de Garo fit allègrement les deux petites lieues qui le séparaient de sa demeure.

Il entreprit comme promis de faire construire la chapelle près de son manoir. Mais voici qu'outils et matériaux disparurent, transportés miraculeusement un peu au dessus de l'embouchure du Vincin, à l'endroit où le coffre avait échoué. On y bâtit alors la chapelle. Et plus tard, le Seigneur de Garo en construisit une semblable toute proche de son manoir, c'est la chapelle de Béléan... autrement dit : la chapelle de Bethléem..

Légende? Rappelons que ce nom signifie « ce qui doit être lu », écrit pour être lu publiquement : dans les monastères, pendant les repas ; dans les églises, pour l'édification des fidèles ... et ici, la gloire de Notre Dame.



*ND du Vincin,  
en Arradon*



*ND de Béléan  
en Ploeren*